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令和元年 第１２回教育委員会会議（報告） 

 

令和元年１２月２６日 

 

 

１ 前回の会議録確定  💤全員異議なく確定 

 

 

２ 教育委員会活動報告    資料報告 

 

 

３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 
 
 
議案第２号 
 
 
承認第１号 
 

 
令和２年度美深町一般会計教育費予算編成の概要
について 
 
令和元年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結
果の公表について              
 
区域外就学について 

ｇｇ 
R元.12.26 

 

 

R元.12.26 

 

R元.12.26 

 

H30 
原案可決 

 
 

原案可決 

 

原案承認 

 

４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
協議事項１ 
 
協議事項２ 
 
協議事項３ 
 
協議事項４ 
 
 
協議事項５ 
 
協議事項６ 
 
協議事項７ 
 
報告事項１ 
 
そ の 他 
 

 
幼児教育の推進について 
 
学校の ICT（情報通信技術）環境整備について 
 
学校給食費用の状況について 
 
学校運営協議会（コミュニティ・スクール）につい
て 
 
英語教育推進状況について 
 
仁宇布小中学校の建替えについて 
 
山村留学生に対する助成の見直しについて 
 
学校給食について 
 
１月の行事予定について 

 
R元.12.26 

 
R元.12.26 

 

R元.12.26 

 

R元.12.26 

 

R元.12.26 

 

R元.12.26 

 

R元.12.26 

 

R元.12.26 
 
 
 

H30 
資料協議 

 
資料協議 

 

資料協議 

 

資料協議 

 

資料協議 

 

資料協議 

 

口頭説明 

 

資料報告 

 

予定説明 
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 令和元年 第１２回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 

 

１ 開催日時  令和元年１２月２６日（木）午後２時００分～午後３時４０分 

 

２ 開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 小会議室 

 

３ 出 席 者（１３名） 

<委 員> 教  育  長 草 野 孝 治  代     理 安 喰 俊 博 

 委    員 清水 満寿美  委      員 坂 井 弘 明 

 委    員 大 島 一 夫    

<職 員> 次    長 望 月 清 貴   主幹（社会・体育） 大 堀 裕 康 

 

学校給食 C長  

副主幹（体育） 

副主幹（社会） 

中山裕一郎 

前 田 貴 也 

渡 辺 弘 規 

 

主幹（学校） 

副主幹（学校） 

副主幹（学校） 

和 田 政 則 

久 保 元 樹 

野 村   薫 

 
   

 
 

  

４ 議決した件名 

  議案第１号  令和２年度美深町一般会計教育費予算編成の概要について 

  議案第２号  令和元年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果の公表について 

  承認第１号  区域外就学について 

 

５ 所管行政に関する協議等 

  協議事項１  幼児教育の推進について 

協議事項２  学校の ICT（情報通信技術）環境整備について 

協議事項３  学校給食費用の状況について 

協議事項４  学校運営協議会（コミュニティ・スクール）について 

協議事項５  英語教育推進状況について 

協議事項６  仁宇布小中学校の建替えについて 

協議事項７  山村留学生に対する助成の見直しについて 

報告事項１  学校給食について 

  そ の 他  １月の行事予定について 

                   

６ 会議記録 

◎ 開  会（午後２時００分） 

 

教 育 長 

 

 

皆さんこんにちは。開会前ですが、本日、名寄保健所でインフルエンザ警報が発

令されております。今日、幼児センターのセンター長と副センター長ともにイン

フルエンザの発熱等の影響で欠席ということをあらかじめお伝えします。 
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それでは、令和元年第１２回教育委員会会議を開会いたします。本日教育委員全

員出席でございます。本日は議事に続き、４時から総合教育会議にて協議する案

件について７件ほど協議いたします。限られた時間での会議ですので、議事がス

ムーズに進行できますようご協力をよろしくお願いいたします。 

  

 

（１）前回の会議録の確定 

 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

１１月２６日開催、令和元年第１１回教育委員会会議の会議録について、説明を

お願いします。 

（令和元年第１１回教育委員会会議の会議録について別紙により説明） 

説明が終わりました。会議録についてご確認をお願いします。 

特になければ、会議録について確定させていただいてよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

ご異議なしと認め、会議録を確定させていただきます。 

 

 

（２）教育委員会活動報告 

 

教 育 長 

教育長・各担当 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

続きまして、教育委員会活動報告をお願いします。 

（活動報告について、別紙により報告） 

 報告が終わりました。委員の皆様から質疑をいただきます。何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

なければ教育委員会活動報告につきましては、報告済みとさせていただきます。 

それでは議事に入ります。 

 

 

（３）議  事 

 

教 育 長 

 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

坂 井 委 員 

 

議案第１号「令和２年度美深町一般会計教育費予算編成の概要について」説明を

お願いします。 

（議案第１号について説明） 

 各担当から説明がございましたけれども、１点私の方から追加説明致します。２

ページ目の幼児センター管理費の方に「会計年度任用職員報酬」とございます。

３ページ目の小学校費にも「会計年度任用職員特別教育支援員報酬、ことば学習

支援員報酬」とございます。また、４ページ目の中学校費に「会計年度任用職員

特別教育支援員報酬」、５ページ目の学校給食管理費に「会計年度任用職員報酬」、

７ページ目の図書館費に「会計年度任用職員報酬」、８ページ目の児童館費に「会

計年度任用職員児童厚生員報酬､代替厚生員報酬」とございます。これまで臨時

職員（準職員を含む）を雇用して賃金を支給、ボーナスは割増賃金という形で支

給していましたが、法律の改正により、新年度から全国の自治体で「会計年度任

用職員制度」が整備され、これまで賃金であったものが、今度は報酬と期末手当

という形になります。条例が新しくなりまして、新年度から臨時職員ではなく「会

計年度任用職員」に移行します。ＡＬＴもこの制度に移行しますし、幼児センタ

ー長もこの制度に移行するということになっていますので、補足として合わせて

ご説明させていただきました。 

それでは質疑を受けたいと思います。まず、１～３ページの部分で、何かござい

ますか。大変申し訳ございませんが数字誤り、訂正等多数ございます。ご容赦願

います。 

小学校、中学校の体育館の水銀灯ですが、中学校の分が３倍くらい高いのは、 
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副主幹（学校） 

 

坂 井 委 員 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

坂 井 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

坂 井 委 員 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

２０台と２８台で台数の違いや、４００Ｗと７００Ｗという差もあるけれども、

そんなにかかるものなのですか。 

小学校と中学校では体育館の広さが違いますし、個数もワット数も違うのでこの

ような差になっています。 

中学校のものも下がるようになっていましたか。小学校は、球を交換するときに

下がるようになっていました。 

中学校も同じですが、今回は球だけでなく器具ごと全部取り替えるということ

で、容量の関係もありますし、小学校と中学校ではこれだけの差が出てきます。 

これは同じ業者ですか。 

同じ業者の見積もりです。 

わかりました。 

ほか、１～３ページについてございますか。 

（「なし」の声あり） 

次、４～５ページでご質疑を受けたいと思います。何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

仁宇布小中学校に関しましては、後ほど協議事項でご説明したいと思います。続

いて、６～７ページの部分で何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

続いて８～９ページの部分で何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

では、最後全体を通しまして１０ページまでで何かご意見ありましたら、いただ

きたいと思います。よろしいですか。 

教育委員会からこの予算要求をあげて、予算査定が１月１６日から１月２９日の

間に行われることになっております。教育予算につきましては、１月１７日、１

月２８日に予算査定ということですので、またそれらを受けて次の教育委員会会

議等々で再度ご説明させていただければと思います。よろしいですか。 

（「はい」の声あり） 

それでは議案第１号「令和２年度美深町一般会計教育費予算編成の概要につい

て」は、原案通り決定とさせていただきますがよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

 

続きまして、議案第２号「令和元年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果 

の公表について」説明をお願いします。 

（議案第２号について説明） 

令和元年度の全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果の公表について、北海 

道教育委員会から市町村別の数値が来月届くということで、まずは前年度同様

の基本フォーマットに則って市町村として公表するかしないかで、公表すると

いうことでお諮りしたいと思います。来月の教育委員会議の中で、結果をもと

に内容について、皆さんに報告させていただきます。全道の結果については、

すでに１２月２４日新聞報道等で周知済みです。以上説明について、質疑をい

ただきたいと思います。何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

従前通り、美深町のホームページ、また北海道教育委員会がホームページで公

表する北海道版結果報告書に掲載して公表するということについて、よろしい

でしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは、議案第２号「令和元年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の 

結果の公表について」は、公表するということで決定をさせていただきます。 

 

続いて承認第１号「区域外就学について」この案件につきましては、個人情報が

含まれておりますので、秘密会議とさせていただきます。よろしいでしょうか。 
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教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

（「異議なし」の声あり） 

それではこれより秘密会議と致します。承認第１号「区域外就学について」説明

願います。 

 

 

 

  

 

 

 それでは承認と致します。ここで秘密会議を解きます。 

 

（４）所管行政に関する協議 
 

教 育 長 

 

 

教 育 次 長  

教 育 長 

 

 

大 島 委 員 

教 育 次 長     

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長      

 

教 育 長 

給食センター長

教 育 長 

 

 

協議事項１から７まで、総合教育会議にかかる案件となっております。資料をお

手元に別冊でお配りしています。協議事項１「幼児教育の推進について」説明を

お願いします。 

（協議事項１について説明） 

 幼児センター長が不在ですので、次長から教諭保育士の配置基準の充実というこ

とで、新たな基準を美深町で設けるという形で幼児教育を充実していくというこ

とを考えてございます。これにつきまして何か質疑がございますか。 

 時期はいつからですか。 

４月以降に進めていきたいということです。 

新年度からこの新しい基準でということです。このあとの総合教育会議の中で、

町長とも、新たな施策と言いますか、充実した施策の中で配置していくというこ

とで、情報を共有していければなと思います。他何か質疑がございますか。 

（「なし」の声あり） 

 

続いて４ページ、協議事項２「学校の ICT（情報通信技術）環境整備について」

新聞報道にもございますが、GIGA スクール構想ということで、将来的に１人１

台パソコンを配置していくという国の施策に基づくものでございます。担当の説

明をお願いします。 

（協議事項２について説明） 

ここに写真が出ていますけれども、現在ディスクトップ型のパソコンをタブレッ

ト型に、この写真にはキーボードが付いていませんが、キーボード付きを整備し

たいということで考えてございます。新年度の８月がパソコンの更新となってお

ります。予算がこれまでの倍以上かかるということで、詰めていかなければなら

ないということです。これを受けてさらに新年度以降１人１台化の国の事業が、

GIGA スクール構想という形で展開されるということです。それに何とか対応す

る形で整備をできればということで考えております。今日は今後の環境整備につ

いてということで、総合教育会議の中でもこういった動きがあるということで情

報共有を図っていければと思います。ICTの環境整備について、何かご質疑がご

ざいますか。 

（「なし」の声あり） 

もしあれば後ほどお願いいたします。 

 

続いて５ページ協議事項３「学校給食費用の状況について」説明をお願いします。 

（協議事項３について説明） 

以前の教育委員会会議でもご説明申し上げておりますが、給食費が小学生２５２

円、中学生が２９２円、高校生３１９円、うち４分の１の２５％を町が負担して

秘 密 会 議 
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教 育 長 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

 

 

 

 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

安 喰 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

教 育 長 

主 幹 （ 学 校 ） 

坂 井 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

坂 井 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

主 幹 （ 学 校 ） 

ございます。この給食費の単価は条例で決定してございますので、下の表にある

とおり、ごはん、パン、麺、牛乳の単価が上がっているということで、その分副

食代が苦しくなってきているという状況です。現在までのところ給食センターの

方で工夫を重ねて対応できている、新年度についても対応できるという見込みで

ございますが、５年節目ということもございまして、値上げをするという方向で

す。他の教育委員会等でも値上げの動きはございます。このことにつきましては、

保護者負担の関係、町負担の関係を含めまして、学校給食運営委員会の中でも協

議して参りたいと考えてございます。これについてご質疑がございますか。 

（「なし」の声あり） 

 

続いて６ページ、協議事項４「学校運営協議会（コミュニティ・スクール）につ

いて」説明をお願いします。 

（協議事項４について説明） 

説明が終わりました。これまで学校評議員制度のもと学校評議委員さんがいまし

て、それぞれ学校評価を行っておりましたけれども、地域とともにある学校、保

護者、地域、学校を含めた形で具体的に進めていくという、１０月に立ち上がっ

たばかりのものでございます。新年度から本格的な活動を期待しているというこ

とで、こういった動きを町長にも理解していただこうと思ってございます。新年

度は５回程度、うち２回全体会議を行う予定ということです。予算措置につきま

しては、新年度はまだ報酬しか予算を組んでおりません。この件について何かご

質疑ございますか。 

（「なし」の声あり） 

またあれば後ほどお願いいたします。 

 

続いて７ページ、協議事項５「英語教育推進状況について」説明をお願いします。 

（協議事項５について説明） 

 説明が終わりました。今日もこの会議に出席してございますけれども、今年度か

ら英語教育推進担当ということで野村副主幹を事務局に配置して、調整していた

だいているところでございます。中学校卒業段階で英検３級程度以上を６０％取

得が数値目標となってございまして、今年度１２月現在で３級取得者が７人とい

うことです。また１月に検定が予定されております。野村さん、これあと何人く

らい増えそうですか。 

 １０人位が今年度の目標です。 

 また１月に英検があるということです。美深町は、ALTを２名体制にしたり、英

語指導助手を配置したりしながら、幼児期から高校まで、また高等養護学校も含

めまして、英語教育の推進に力を入れているということで、他から注目されてい

ます。また町長も期待しています。今回初事業で英語トライアルを開催したので

すが、町民にもっと見えるような英語教育の推進ができないか、ということで町

長が話していることもございまして、今日の会議の中でも何かありましたら、ご

意見をいただけたらと思います。ここの部分で何か質疑がございますか。 

 受験者数ですが、これは延べ人数でしょうか。 

 １人１回について英語教育推進研究会の方で英検受検料を助成しているのです

が、こちらの人数については実人員です 

２回３回受ける人もいるということですか。 

そうですが、ここにあるのは実人員です。 

合格の４５人というのは、大方中学生ですか。 

ほとんど中学生です。小学生の受検者は少ないです。 

これは何級から何級までの合格者ですか。 

５級から準２級までです。 

各級の内訳はわかるのですか。何級に何人合格とかはわかりますか。 

合格者数は、準２級が１名中１名、３級が１３名中１１名、４級が１２名中９名、
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主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５級が３７名中２４名です。 

他ご質疑ございますか。 

（「なし」の声あり） 

 

それでは次の８ページ、協議事項６「仁宇布小中学校の建替えについて」説明を

お願いします。 

（協議事項６について説明） 

仁宇布小中学校の建替えについて、基本設計のうち、地域の住民説明会、懇談会

等を経て、やはり豪雪地帯に対応した形状にすべきだという意見等を受けながら

校舎の形状、渡り廊下を木造から RCにということで、見直した中での実施計画

となってございます。スケジュールにつきましても、２月にヒアリングを経て内

示、早々に入札、臨時会を開催して議決し、すぐに着工していきたいということ

ですが、近年の働き方改革等もあって、完成は年度末ぎりぎりになるのではない

か、といったことが見込まれております。あと外構工事につきましては、グラウ

ンドも含みますが、翌年に整備していくというスケジュールになっております。

資料６の部分について、ご質疑を受けたいと思います。何かございますか。 

共用ホールというところとどこに図書が置かれるのですか。 

共用ホールと多目的室に図書を置こうと考えております。 

起債というのは何ですか。 

借入れ金になります。 

過疎債、学校教育施設等整備事業債、というのはその中の項目ですか。 

はい。起債を借りる場合その起債を返還するときに、その分の何割かが交付税措

置されることになっております。過疎債の方が交付税措置される割合が高いで

す。確か７０％だったかと。 

後年度償還額の７０％が交付税で措置されるので、実質２分の１以上の補助効果

があるということで、有利な起債をそれぞれの事業によって借りていくというこ

とで、財政の方との調整になるかと考えます。借金ですけれども、後年度起債に

対して交付税措置がある、そういったことでご理解いただければと思います。他

何かご質疑ございますか。 

（「なし」の声あり） 

 

またあればその他で受けたいと思います。続いて、資料はございませんけれども、

協議事項７「山村留学生に対する助成の見直しについて」説明をお願いします。 

 資料がないのですが、山村留学生に対する助成の見直しということで、今現在ホ

スターホーム生、さらには親子留学生に対して、山村留学振興協議会を通じて助

成金を出しているところです。その助成金の額等について、ホーム生と親子留学

生とで差があるのではないか、というご意見がございましたので、そちらについ

て同様となるように見直しを図りたいということで、協議会役員の中でも今現在

協議をしているところです。今後詳細については煮詰めていきたいと考えており

ます。以上です。 

資料等がなくわかりにくいかと思われますが、現在親子留学で来た場合、一人月

額助成金何万円という形で支援しています。また夏休み、冬休みの家族体験活動

費ということで、それぞれ８万円助成しています。ホスターホームに入っている

方は、夏休み、冬休みに帰省しますので、交通費の２分の１を助成しています。

それぞれ差があるのと、親子留学でも道内の方ですとか、道外の方ですとか、帰

省される方も、それぞれ近い方遠い方ともにいますので、その辺の公平感が見え

るように見直しをしようという意見がございます。次年度はすでに進んでいます

ので、３年度以降見直しを行っていくということで、今検討しているということ

をご承知おきいただければと思います。この件について、よろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

 



~ 8 ~ 

教 育 長 

 

大 島 委 員 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

給食センター長 

教 育 長 

 

 

清 水 委 員 

 

 

 

給食センター長 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 次 長 

 

 

教 育 長 

 

それでは、総合教育会議に関わる部分については、以上協議事項１から７までで

す。大島委員は総合教育会議は初めてですか。 

はい。 

総合教育会議は町長と教育委員会で構成するということで、事務局は役場の総務

課総務グループと教育委員会の教育グループとになります。総務課の方で進行し

ていただくという内容になっています。総合教育会議につきましては、教育環境

の条件整備ですとか、施策について、町長と教育委員会が情報を共有して相互連

携しながら教育行政を進めていきますよ、といった内容となってございますの

で、よろしくお願いいたします。 

 

時間が限られておりますので、教育委員会会議の議案に戻りまして、議案の７ペ

ージ報告事項１「学校給食について」説明をお願いします。 

（報告事項１について説明） 

説明が終わりました。大きな事故等はございません。また、平成３０年度に比べ

て発生数も減っているという報告を受けております。この件についてご質疑ござ

いますか。 

以前からセンター長にお願いをしていましたけれども、やはり職員の方もミスを

しているのがあまり改善されていないように感じます。人間だからミスはあるの

ですが、最小限にとどめていただきたいと思います。これを見る限りでは、少し

多いのでは、と感じます。 

わかりました。 

その他質疑ございますか。 

（「なし」の声あり） 

 なければ報告事項１「学校給食について」は以上報告とさせていただきます。 

 

その他「１月の行事予定について」説明をお願いします。 

（「１月の行事予定について」説明） 

 幼児センターにつきましては、記載の通りとなっておりますので、お目通しいた

だければと思います。今それぞれ担当の方から説明がございました。第１回の教

育委員会会議を１月２２日にという日程につきましてはいかがでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは２２日に第１回教育委員会会議ということで、よろしくお願いします。 

以上で事務局が用意した案件については、すべて終了とさせていただきますけれ

ども、委員の皆様から全体を通しまして何かございましたらお願いします。 

 前回の会議録を見ていただきたいのですが、幼児センターの伐採委託料が１５０

万円から動く可能性があるとお伝えしておりました。予算として確定したのは、 

 ８０万４千円となっておりますのでご報告いたします。  

幼児センターの周りの白樺老木が危険ということで伐採するのですが、前回の会

議では予算を１５０万とお伝えし、こちらは変更がありますとご説明しておりま

したものが、８０万４千円で追加補正予算ということでございますので、ご報告

させていただきます。他全体を通しまして何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

このあと引き続き総合教育会議ということで、お疲れのところ申し訳ございませ

んけれども、よろしくお願いしたいと思います。 

  

 

◎ 閉  会（午後３時４０分） 

 

教 育 長 

 

 

以上をもちまして、令和元年第１２回教育委員会会議を閉会いたします。 

お疲れ様でした。ありがとうございました 
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上記会議録について 令和２年１月２２日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  草 野 孝 治 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  安 喰 俊 博  


